
      Подготовка к выполнению задания 
              ЕГЭ №9

      
                                               



Орфоэпическая  «минутка».
. В каком слове неверно выделена буква, 

обозначающая ударный гласный звук.
1.ПозвонИм, рвалА, грАжданство ,давнИшний.
2.ОтобралА, красивЕе ,кУхонный, баловАть.
3.ОбеспЕчение,облегчИть,пОнявший,подОлгу.
4.СтолЯр,создалА, срЕдства, углУбить.
5.ЩавЕль,Августовский,дремотА,тОрты.
6.ПоложИл,прИнял,снЯла, нАжил.
7.ОбластЕй, отраслЕй, прОстыней, стАтуя .



          ПРИСТАВКА – ПРЕФИКС –
   
    морфема – значимая часть слова, стоящая 

перед корнем (или перед другой 
приставкой) и служащая для образования 
новых слов.

  Например, делать – сделать; город – 
пригород; сонный – бессонный.





          Неизменяемые приставки.
          -в –                  входить, вводить.
          -за –                 заводить, заметить.
          -до –                донести, довести.
          -над –              надстроить, надписать.
          -о –                  очистить,  осмотреть.
         -об –                 обвести, обнести.
          -от –                отпереть, отбросить.
         –пере –            переступить, пересмотреть.
         -по –                 посмотреть, подумать.
         -под –              подмести, подписать.
         -пред –            предложить, предстеречь.
         -про –              продумать, прописать.
         -с –                   сделать, смастерить.



Приставки, оканчивающиеся на 
З

Старинное написание – безполезный, безсердечный, 
«Разсказы Чехова»

После реформы русской орфографии в 1918г. 
приставки, оканчивающиеся на з стали 
писаться по фонетическому принципу. 



          «Приставки на …з и …с»

          без – (бес – )                  низ – (нис –)
          вз – (вс –)                       раз – (рас –)
          воз – (вос –)                  роз – (рос – )
          из – (ис – )                     через – (черес – )
Перед звонкими согласными    …З   (звонкие 

согласные-   б   в  г   д   ж    з  / р л  м  н  й  /  

Перед глухими согласными      …С (глухие 
согласные -п   ф  к   т   ш   с  /  х  ц  ш  щ   /  



                     Запомните.
   1)Приставка -С– всегда пишется 

одинаково, независимо от 
произношения 

   (сделать, сжечь)
   2)В словах: здесь, здание, здоровье…
      –З- входит в состав корня.
   3) В составе сложных слов пишется
      -З(близсидящий, близстоящий)



Задание . Вставьте пропущенные 
орфограммы и объясните правописание.

   1.Бе…ценный, бе…человечный, бе…численный, бе...
форменный, 

   бе…грамотный, бе…численный, бе..дарный.
   В…лететь, в…тревоженный, в…бешённый, 

в…дремнуть.
   2.Во…ражение, во..хождение, мирово…зрение, 

во…любить, во…кликнуть.
   И…полнение, и…царапать, и…бежать, и..пуганный, 

и…давна,     
   и…подлобья, и…гнание.
   Ни…провергать, ни…падить, ни…ввергнуть, 

ни…послать.
   



Заменить существительное с предлогом 
прилагательным с приставками на з (с) 

             1. Ребенок без забот.
             2. Небо без звезд 
             3. Жидкость без цвета
             4. Дорога без конца
             5. Плач без звука 
             6. Движение без шума 
             7. Шоколад без вкуса 
             8. Вход без платы
             9. Ребенок без помощи 
             10. Океан без предела 
             11. Облако без формы 
             12. Пустыня без воды



присоединение

Близость, пространственная 

смежность

     

ПРИ- 

Близость, пространственная 
смежность

           приближение

ПРЕ-
= ОЧЕНЬ

= ПЕРЕ-

Неполнота действия

Приусадебный

пришкольный 

пригнать

приехать 

пристроить 
приклеить

пристегнуть 

приукрасить 
припрятать

Премудрый 
преувеличить 
преодолеть 
преграждать



РАЗЛИЧАЙ ПО ЗНАЧЕНИЮ

Предать (выдать кого-
нибудь)

придать (добавить)

Претворить 
(осуществить)

притворить 
(закрыть)

Преклоняться 
(глубоко уважать)

приклоняться 
(нагибаться)

Преступить 
(нарушить)  

приступить (начать)

Пребывать 
(находиться где-
нибудь)

прибывать 
(приезжать)

Преемник 
(продолжатель, 
последователь)

приемник ( устройство, 
учреждение)

Преходящий 
(временный)

 

приходящий (кто 
приходит)



   В каком ряду во всех трёх словах 
пропущена одна и та же буква?

  1.     Пр..тронуться,  пр..вратить,   пр..
ображать, пр..датель

  2.     Пр..подавать, пр..странный, пр..
поднести, пр..рванный

  3.     Пр..мять, пр..глушить, пр..ручить, 
пр..граничный

  4.     Пр..жечь, пр..зентабельный, пр..
парат, пр..тендент



ТЕСТ
                          Проверьте себя.
                 1. Пр_стяжная лошадь.
                 2. Пр_увеличивать опасность.
                 3. Сделать пр_вивку.
                 4. Пр_кращение споров.
                 5. Пр_ходящий успех.
                 6. Пр_лагать усилия.
                 7. Пр_чудливый узор.
                 8. Пр_ступить закон.
                 9. Пр_вилегированное сословие.
                10. Пр_глушенные голоса.



Ключи к тесту:
1 и, 2 е, 3 и, 4 е, 5 е, 6 и, 7 и, 8 е, 9 и, 10 и.


